



À une époque où la confusion doctrinale et la relativisation de la vérité semblent gagner du terrain, il est crucial de revenir à l'essentiel : la Révélation Divine. Qu'est-ce que c'est exactement ? Comment s'est-elle manifestée à travers l'histoire ? Peut-elle changer avec le temps ? Ces questions ne sont pas seulement fondamentales pour notre foi, elles nous aident aussi à ancrer notre vie dans la vérité éternelle de Dieu.

Qu'est-ce que la Révélation Divine ?

La Révélation Divine est l'acte par lequel Dieu se fait connaître à l'humanité. Ce n'est pas simplement un ensemble d'idées religieuses ou une tradition culturelle transmise de génération en génération ; c'est Dieu lui-même qui communique avec nous. Comme le dit la **Lettre aux Hébreux** :

« À bien des reprises et de bien des manières, Dieu a parlé jadis à nos pères par les prophètes ; mais en ces jours qui sont les derniers, il nous a parlé par le Fils » (He 1,1-2).

Dieu a parlé, et Il l'a fait de manière définitive en Jésus-Christ. La Révélation n'est ni un dialogue en évolution ni un ensemble d'idées qui s'adaptent à chaque époque, mais un dépôt sacré de vérité confié à l'Église pour être préservé et transmis sans altération.

Les Deux Sources de la Révélation : l'Écriture et la Tradition

La Révélation Divine nous a été transmise par deux voies inséparables :

1. **L'Écriture Sainte** : La Parole de Dieu écrite sous l'inspiration du Saint-Esprit, qui contient tout ce qui est nécessaire pour notre salut.
2. **La Tradition Sacrée** : La transmission vivante de la foi depuis les Apôtres, qui précède même parfois l'Écriture et garantit sa juste interprétation.

Ces deux sources sont intimement liées et ont été confiées au Magistère de l'Église, qui a pour mission de les préserver et de les expliquer sans altérer le contenu de la foi.



Ce que n'est pas la Révélation Divine

Dans un monde où l'on parle d'« évolution doctrinale » et de réinterprétations de la foi, il est essentiel de clarifier ce que **n'est pas** la Révélation Divine :

1. **Le Magistère de l'Église n'est pas une Révélation en soi.** Il est l'organe chargé de l'interpréter et de la transmettre fidèlement, mais il ne peut pas inventer de nouvelles doctrines.
2. **Les opinions personnelles des théologiens, évêques ou même papes ne constituent pas une Révélation.** Seul l'enseignement définitif du Magistère en communion avec la Tradition et l'Écriture est une vérité contraignante.
3. **Les « nouvelles révélations » privées n'ajoutent rien au Dépôt de la Foi.** Elles peuvent aider à mieux vivre l'Évangile (comme les apparitions mariales reconnues), mais elles ne peuvent en aucun cas modifier ce qui a déjà été révélé.

La Révélation Divine peut-elle changer ?

C'est une question clé de notre époque. Certains affirment que l'Église doit « s'adapter à son temps » et modifier sa doctrine en fonction de la culture moderne. Cependant, cela est une grave erreur.

Dieu est éternel, et Sa vérité ne dépend pas des tendances ou des courants philosophiques de chaque époque. Comme le dit le **Psaume 119,89** :

« Ta parole, Seigneur, est pour toujours, elle est établie dans les cieux. »

Cela ne signifie pas que l'Église ne doit pas répondre aux défis du monde moderne, mais qu'elle doit toujours le faire dans la fidélité à la Révélation, sans en altérer l'essence.

Un Exemple Concret : La Doctrine sur le Mariage et la Famille

Un exemple clair de l'immutabilité de la Révélation se trouve dans l'enseignement sur le mariage. Depuis la Genèse jusqu'au Nouveau Testament, la Révélation affirme que le



mariage est l'union entre un homme et une femme, ouverte à la vie, et signe de l'amour du Christ pour Son Église.

Malgré les pressions culturelles, l'Église n'a pas le pouvoir de modifier cet enseignement, car il ne lui appartient pas, mais à Dieu. Comme l'a dit le Christ :

« *Que l'homme ne sépare donc pas ce que Dieu a uni* » (Mt 19,6).

Nous voyons ici clairement que la Révélation n'est pas une opinion qui peut être modifiée, mais une vérité objective donnée par Dieu.

Comment Vivre selon la Révélation Aujourd'hui ?

Dans une société qui rejette les vérités absolues, rester fidèle à la Révélation est un défi. Cependant, c'est un appel passionnant qui nous rend participants au plan divin. Voici quelques clés pour vivre selon la Révélation aujourd'hui :

1. **Se former solidement dans la foi**, en étudiant l'Écriture, le Catéchisme et les enseignements du Magistère.
2. **Ne pas se laisser influencer par les courants idéologiques** qui cherchent à réinterpréter la foi selon des intérêts humains.
3. **Demander au Saint-Esprit le discernement et la fidélité**, car seule Sa lumière nous permet de rester fermes dans la vérité.

Conclusion : Une Ancre au Milieu de la Tempête

La Révélation Divine est l'ancre qui nous maintient fermes face au relativisme et à la confusion. Ce n'est pas une idée humaine en évolution, mais la Parole éternelle de Dieu, qui nous a été donnée en Christ et fidèlement transmise par l'Église.

À une époque où beaucoup cherchent à adapter la foi à leurs propres désirs, il est plus nécessaire que jamais de rappeler que la vérité de Dieu ne change pas. Comme l'a dit Jésus :

« *Le ciel et la terre passeront, mais mes paroles ne passeront pas* »
(Mt 24,35).



Vivre selon la Révélation, c'est vivre dans la vérité, et seule la vérité nous rend vraiment libres.